

CONFÉRENCE

Crédit photo : ©PnrL

LA TROGNE, L'ARBRE AUX 1000 USAGES

Invité : Dominique Mansion

>> EN BREF

>> Le Parc naturel régional de Lorraine organise une conférence gratuite et ouverte à tous sur les Trognes.

>> Ces arbres particuliers ont eu de multiples usages : la Trogne a fourni bois énergie, bois d'œuvre, fourrage, servi de borne et de clôture... Sièges de biodiversité, marqueurs de nos paysages, les Trognes ont tous les atouts pour retrouver une place de choix dans nos territoires !

>> Une conférence en présence de Dominique Mansion, auteur, et illustrateur spécialiste du monde des trognes, dont les recherches constituent une documentation unique sur le sujet.

>> Inscription par mail auprès de notre chargé d'étude Vincent Mangeot : vincent.mangeot@pnr-lorraine.com



VENDREDI 1^{ER} DÉCEMBRE

> 20h

*Le Casino
3 Quai Jean XXIII
57400 Sarrebourg*



Vincent Mangeot
Chargé d'étude – animation du projet « Plantons des haies ! »
07 64 80 48 70
vincent.mangeot@pnr-lorraine.com



Une autre vie s'invente ici

PRÉSENTATION DE LA CONFÉRENCE

> Souvent oubliées quand il est question d'arbres, **les trognes ont eu une place et une importance considérables** qu'elle conservent encore dans certaines régions. Ces arbres ont permis à des générations de paysans et de ruraux de se nourrir, se chauffer, cuire leurs aliments, s'équiper et constituer, avec les haies, un cadre de vie productif et protecteur...

> **Richement illustrée des dessins et photographies de Dominique Mansion**, la conférence présentera le monde des trognes, aux noms multiples, en montrant qu'il n'a pas dit son dernier mot face changement climatique, aux besoins en énergie, à l'érosion de la biodiversité, à la banalisation de l'environnement aussi bien à la campagne qu'en ville.

DOMINIQUE MANSION : BIOGRAPHIE

> **Auteur, dessinateur, illustrateur, sculpteur... Dominique Mansion** a reçu une formation aux beaux-arts de Tours. Il est l'auteur des dessins des trois tomes de la *Flore forestière française*. Il travaille dans le milieu de l'édition depuis plus de vingt ans tout en poursuivant son engagement bénévole pour la nature et sa création artistique.

> En 1999 et 2000, son « *Jardin des trognes* » se fait remarquer au Festival international de Chaumont-sur-Loire. Depuis, ses recherches sur les trognes constituent une documentation unique sur le sujet. En 2006, il organise avec la Maison Botanique de Boursay (Loir-et-Cher) le premier colloque européen sur les trognes. Devenue Centre européen des trognes, la Maison Botanique conduit des actions multiples autour des trognes.



Illustration : Dominique Mansion



Crédit photo : Dominique Mansion

> LE CASINO - SARREBOURG

